

Betreff: Verbot von A-Werbeständern
an Wahltagen vor Wahllokalen



A-8010 Graz-Rathaus
Telefon: (0316) 872-2120
Fax: (0316) 872-2129
email: spoe.klub@stadt.graz.at
www.graz.spoe.at
DVR: 0828157

DRINGLICHER ANTRAG

eingebraucht von Herr Gemeinderat Michael Ehmann
in der Sitzung des Gemeinderates
vom 17. Oktober 2019

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
liebe Kolleginnen und Kollegen!

Die vor vielen Grazer Wahllokalen aufgestellten A-Werbeständer der wahlwerbenden Parteien am Wahltag sorgen bei WählerInnen zunehmend für Verärgerung, wie erst zuletzt in Zusammenhang mit der Nationalratswahl festgestellt werden musste. Nicht nur, dass es eine Frage der Optik ist, wenn unmittelbar vor dem Eingang von Wahllokalen Wahlständer um Wahlständer steht – teilweise wird damit sogar der barrierefreie Zugang zu Wahllokalen beeinträchtigt. Und es kann auch nicht sein, dass etwa Eltern, die mit dem Kinderwagen unterwegs sind und ihr Wahlrecht in Anspruch nehmen wollen, sich zu einem regelrechten Slalom zwischen A-Ständern gezwungen sehen.

Dass Wahlwerbung wichtig ist, steht außer Streit; und selbstverständlich sollten alle wahlwerbenden Parteien Gelegenheit haben, ihre Positionen und ihre KandidatInnen zu präsentieren – aber dafür gibt es Möglichkeiten genug: über Plakatflächen, über genehmigte Dreieckständer etc. Das Aufstellen von A-Ständern vor Wahllokalen, im Übrigen in sehr vielen Städten und Gemeinden absolut unüblich, ist sicher nicht notwendig.

Namens des SPÖ-Gemeinderatsklubs stelle ich daher den

dringlichen Antrag:

Die zuständigen Abteilungen im Haus Graz werden im Sinne des Motivenberichtes beauftragt, die Möglichkeiten der Umsetzung eines Verbotes für die Aufstellung von A-Ständern durch wahlwerbende Parteien an Wahltagen vor Wahllokalen zu prüfen. Dem Gemeinderat ist in der Novembersitzung dieses Jahres ein entsprechender Bericht vorzulegen.